

LA UNION

Organo de los intereses del Departamento

SALDRÁ LOS MIÉRCOLES, VIERNES Y DOMINGOS

A. LORETTÉ

Director de la Sociedad Mutua de Publicidad, rue Sainte Anne, 51 bis Paris, único corresponsal de LA UNION para avisos y publicaciones en Paris.

ADVERTENCIA

La Redaccion se reserva el derecho de no admitir las solicitudes que, á su juicio importen un ataque á la moral.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Por un mes	\$ 1.00
Por seis meses	\$ 5.50
Por un año	\$ 10.00
Números sueltos	\$ 0.20

La Union

MINAS, AGOSTO 17 DE 1883

¡Una infamia!!

La situación de nuestras autoridades municipales se va complicando: y no por cierto en el sentido de que su conducta y comportamiento pueda censurarse en poco celo ó por descuido, sino que si merece censura será por no haberse prevenido como debiera contra los tumultarios envidiosos á que están espuestas todas la corporaciones así como todos los hombres que cumplen con su deber.

Decimos que se va complicando su situación si hemos de dar crédito á rumores que circulan sobre ciertas imputaciones que á nuestra municipalidad se pretenden hacer.

No debemos ocultar la verdad; así siéramos nosotros poder fotografiar nuestro estado social político y económico y ofrecérselo al señor Ministro de Gobierno, para que juzgase las cosas tal como son, totalmente diferentes quizás de cómo se las habrán representado.

Todo el mundo sabe que la actual Junta Económica, ha sido y es de la satisfacción universal del pueblo, no lo decimos por halagar á nadie; no es esta nuestra costumbre, sino por que es una verdad tan cierta que la sabe hasta el vecino mas vulgar y mas indiferente del vecindario. Que el público no ha tenido motivos para presentar una queja, esto lo sabe todo el mundo, que ha llenado de mejoras nuestra población, esto está á la vista desde las calles que pisamos hasta los pasos que se han compuesto y calzadas que se han construido. Que á su administración no puede achacársele la mal inversión de fondos, cada día se ve por lo que se gasta en mejoras públicas cosa bien fácil de calcular vistas las mezquinas entradas que tiene.

Habrá quien pretenda remover esta Junta, no lo dudamos, habrá quien pretenda dar este golpe de política quizás con los deseos vehementes no de buscar al pueblo un provecho público, sino tal vez con el deseo de satisfacer una especulación propia.

El pueblo está satisfecho y conoce la honorabilidad de todos sus miembros, por su posición, por su conducta, hombres

todos que no han de lucrar con miserias ni esplotaciones ilícitas, primero por que todos poseen propiedades y riqueza suficiente para vivir independientes, segundo por que jamás empañarán su buen nombre en esplotaciones in nobles y su solo orgullo si es que tienen y si han aceptado un cargo cívico de semejante naturaleza es solo por poder hacer el mayor bien y el mayor adelanto á un departamento; por cierto que esos ciudadanos modestos no se envanecerán nunca arrastrando un carroaje por las calles si los caballos que debieran tirarlo tuviesen de comer tan solo una hebra de yerba de un terreno fiscal, no necesitan ni por su carácter ni por su posición empañar el cargo que aceptaron el cual un dia dejarán en el mismo orgullo y virtud cívica que tuvieron cuando tomaron posesión.

Sentiría el pueblo, sentiríamos nosotros que se subrogase tan honrada corporación por otra, sin mas motivo ni origen que por haber dado crédito á la vil e infame calumnia de hombres rasgados, viles y bajos que procuran desunir toda sociedad para sacar el botín de los conflictos.

El señor Ministro no debe atender tales imputaciones contra las que protestan todos los honrados ciudadanos de este pueblo, como le probarán dentro breves días ante el señor Ministro los honorables ciudadanos de este pueblo, poniendo de relieve la verdad y patentizan do la vil infamia que se ha pretendido hacer á nuestra corporación.

Gacetilla

En razón á la festividad del miércoles, sale hoy nuestro periódico en una hoja.

Hemos tenido ocasión de ver dos planos sobre los cuales han de construirse los cuatro edificios destinados á escuelas públicas.

Según ellos cada uno constará de un espacioso salón para estudio, piezas y cocina para habitación del profesor y un espacio ó jardín para recreo de los educandos.

Esto es como se ve una importante mejora de utilidad y conveniencia pública, que debido á los esfuerzos de nuestra Junta y al empeño de la Comisión de Instrucción ha podido conseguirse y que en breve se llevará á término.

En nuestro editorial nos ocupamos del conflicto por el cual pasa nuestra Junta Económica. Algo enterados del incidente opinamos que esta corporación en masa debiera presentarse al Exmo. Señor Ministro de Gobierno exponiendo con toda claridad las causas mal intencionadas que han promovido el conflicto.

Creemos que una conferencia de esta especie es indispensable y que la reclama la honradez y la honorabilidad de todos sus miembros. Despues de patentizar su conducta deben exigir la reparación

de la calumnia que contra ella pesa, reparación que no puede ser otra si no la amonestación y represión cuando no cuaje la exhortación del calumniador si á ello hubiere lugar. Si por el contrario la Corporación no recibe la reparación debida su dignidad reclama la inmediata renuncia.

Anteayer contrajo matrimonio el joven don Cándido Umpierrez con la Sra. Latorre con cuyo motivo tuvieron una tertulia en casa del señor Umpierrez.

Felicitamos á los desposados deseándoles prolongados días de bienandanza.

El Gobierno lo ha puesto á la Ley disponiendo que el económico de la República empezará el 1º. de Julio y terminará el 30 de Junio, y decreto de promulgación.

Acaba de fallecer en San Carlos la señora doña Manuela Techera, madre de nuestro apreciable amigo don Domingo Cal, vecino de los Molles.

¡Paz en su tumba!

Se lee en *El Independiente* de Canelones:

«Se dice que en todos los departamentos se fundarán periódicos del partido blanco, que trabajarán para que sus coreligionarios tomen parte en las futuras elecciones.

Parce que esa idea partió del centro que se ha constituido en Montevideo.»

Juzgado Ldo. Departamental

A CARGO DEL DOCTOR FRANKLIN DAYLEY

Providencias

Día 11—Domingo de María sumario—Gumesindo Saravia y Carmelo López sumario—Tiburcio Beracochea criminal—La Junta E. Administrativa con la sucesión Atoegui—Exhorto del Juzgado N. de Hacienda—Espontáneo Bitaneur con Pedro Deubaldo—Juan A. Casaretto con Juan Falco—Exhorto del Juzgado de Comercio—José Pérez sumario Manuel Acosta criminal—Francisco Díaz—Exhorto del Juzgado Ldo. de Rocha—Celedonio Cuello—Exhorto del Juzgado Ldo. Correccional—Galecrán y C. con Estevan Montaldo—Exhorto del Juzgado de lo Civil—Ana Maidana con la sucesión Fuentes—Carta acordada del Superior T. de Justicia—Higinio Cardozo sumario—Testamentaria Florentino Gil.

Sentencia Interlocutoria

Salislao Silva y otros sumario.

Día 13—Exhorto del Juzgado del Crimen—Nota del Ministerio de Hacienda—Tiburcio Beracochea criminal—Prudencio Castro de Casas protocolización de Testamento—Testamentaria Florentino Gil—Cándido Umpierrez Información—Concurso de José Luengo (2)—Sucesión Arezo con Idm. Acuña (2)—Isabel Miranda con José M. Candamil—Bautista Tatagorre sumario—Dermidia Correa con Daniel Correa—Eduardo Torres y Agustín Romero sumario—Teodoro Machado criminal—Estasio Rodríguez sumario—Dermidia J. Correa curatela.

Sentencias interlocutorias

José Pérez sumario—Domingo de María auxiliatoria de pobreza.

Día 14—Cándido Umpierrez informacion—Testamentaria Regina Dávila—Ana Maidana con la sucesión Fuentes—Carta acordada del Superior T. de Justicia—Bernardo Machado con Erimito Machado (2)—Testamentaria Carlos Correa—Emilio Esquivel con Ramón Irigoyen—Exhorto del Juzgado Ldo. de Comercio—Claudio Carnales con Manuel Martínez—Gregorio P. Castro con Pedro L. Silva—Testamentaria Bautista Risone—Sucesión Pedro Ramos con la Junta E. Administrativa.

Sentencias Interlocutorias

Testamentaria Teodoro Bustamante—Espontáneo Peñancur con Pedro Diubaldo.

Sentencia definitiva

Cándido Umpierrez informacion—Juan Villalengua—ESCRIBANO PÚBLICO

Anteayer partió para la capital don Carlos Sollier.

Durante su permanencia en la Gefatura Política, fué visitado por innumerables amigos y vecinos, de los mas respetable de esta Villa. Héaltá la mas enérgica protesta que podía hacer el vecindario de nuestra población, contra el arresto de aquel honorable ciudadano.

Un colega publica lo siguiente:

«Pido á V. y á todos los habitantes de la República suspendan su juicio sobre lo que hayan dicho ó digan á mi cargo los diarios.

«En el mas breve tiempo posible dare satisfacción á todos—Alejandro Zorsi

¡Están dando!

Según los diarios de Montevideo el General Pagola se encuentra gravemente enfermo.

Parce que el dictámen de los médicos no ofrece esperanzas de que salve—Se calcula en mas de 600,000 pesos el producto de la aduana en el presente mes, si sigue la misma animación que se nota desde hace varios días.

Solicitada

PERMANENTE

Es de suponer que la permanente que aparece en el «Clamor» de hoy, sea de la pluma de algún licenciado en medicina ó bien de algún torero.

Es cierto que en toda la campaña existen personas humanitarias que al enfermarse una persona pobre que no cuenta con recursos para llamar á algún licenciado pueblero, se presta proporcionando al doliente aquellos remedios que la misma naturaleza les brinda, los que en nuestra tierra se llaman, caseros.

Debo hacer presente al autor de dicha permanente, que en campaña, apesar de no tener licenciados no tenemos cojos, por causa de una simple recalcadura, ni necesitamos del tirabuzón y tijeras de poder para los partos, como ciertos ilustrados... licenciados.

Minas, Agosto 16 de 1883.

GARANTIDO

